

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Miercoles, 16 de octubre de 2024

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

CUMBRE BLOOMBERG

BRUGADA PROMETE IGUALDAD DE GÉNERO EN SU GOBIERNO. La Jefa de Gobierno estuvo presente en la Cumbre Bloomberg City Lab, donde dio la bienvenida a 110 alcaldes de las ciudades más importantes del mundo donde señaló que la Ciudad de México se ha convertido en la capital de la transformación con gobernanza metropolitana en donde la prioridad es la igualdad de género. Por ello, dijo, desarrollará el sistema público de cuidados que es un derecho constitucional de los capitalinos, pero en especial de las mujeres. **Ref. 2, Uni s/p, Mil. 16, Cró. 15, Sol 19, Her. 12, Raz. 15, 24H. 6, Bas. 8.**

PETICIONES EN EL ZÓCALO

REBASADA JORNADA DE ZÓCALO DE GOBIERNO CIUDADANO. Desde las cinco de la mañana, cientos de personas hicieron fila en la calle 20 de Noviembre para poder ingresar a una carpa habilitada en la plancha del Zócalo capitalino, donde la jefa **CLARA BRUGADA MOLINA** encabezó la segunda jornada del programa "Zócalo de Gobierno Ciudadano". Visiblemente molestos y acalorados a consecuencia de los intensos rayos del sol, las personas gritaban sus demandas y con pancartas exigían solución a sus distintas problemáticas. Desde seguridad, falta de agua, luz, vivienda y hasta un lugar para comercializar en el primer cuadro de la capital, la gente -en su mayoría adultos mayores-, se tuvo que esperar varias horas para ingresar a las diferentes mesas de cada dependencia y exponer a los propios secretarios sus problemas. Luego de una larga espera, la **Mandataria local** arribó a las 11 de la mañana al Zócalo para dar inicio a la jornada ciudadana. Tomó el micrófono y pidió a los asistentes ser breves en sus peticiones. A las 3 de la tarde, ingresó la última persona para ser atendida y **CLARA BRUGADA** abandonó el lugar llena de muchos encargos, quejas, demandas y peticiones. **Pre. 1 y 5, Ref. 2, Jor. 33, Exc. 19, Her. 12, 24H. 1 y 6, Grá. 4.**

EN ESPERA RENOVACIÓN L-3

RENOVACIÓN DE LÍNEA 3 DEL METRO, HASTA CONCLUIR TRABAJOS EN LA 1: GOBIERNO. El GCDMX aclaró que para la renovación de la Línea 3 del Metro, que va de Indios Verdes a Universidad, primero deberán concluir los trabajos de modernización de la Línea 1 que están en curso. "Sí la vamos a renovar, eso es lo importante, en el transcurso del gobierno, pero no va a ser de inmediato", expresó la titular del **Ejecutivo local, CLARA BRUGADA**, quien desmintió que vaya haber un cierre en estos momentos de dicha ruta, como se ha difundido por distintos medios. **Jor. 33, Met. 14, Grá. 3.**

LICENCIAS PERMANENTES

EMPUJAN PARA LICENCIA EXÁMENES PRÁCTICOS. Movimiento Ciudadano promoverá un examen de conducir práctico para obtener la licencia permanente, señaló Patricia Urriza. El lunes, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, presentó su propuesta de emisión de licencias de conducir permanentes durante año, comenzando en noviembre y terminando en diciembre de 2025. **BRUGADA** explicó que las personas que ya cuentan con una licencia para conducir podrán acceder automáticamente a la nueva propuesta; los que tramiten el permiso por primera vez deberán someterse a un examen digital para tramitarla. **Ref. 2C, 24H. 8.**

RECIBE CONGRESO LA INICIATIVA DE LEY PARA AVALAR NUEVO DOCUMENTO. El Congreso de la CDMX recibió la iniciativa de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, para implementar la licencia de conducir permanente. La propuesta busca adicionar un inciso B y recorrer los subsecuentes del artículo 299 del Código Fiscal de la CDMX, para establecer que la licencia para conducir vehículos particulares, con vigencia permanente, tendrá un costo de mil 500 pesos. **Uni. 15, Jor. 33, Grá. 5.**

OTROS TEMAS

MÁS SEGURIDAD EN EL METRO: BRUGADA. La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**, informó que analizan aumentar la seguridad en el STC-Metro, tras el asesinato de un hombre el viernes pasado en los andenes de la estación Tepalcates de la Línea A y puntualizó que la Fiscalía local ya realiza la indagatoria correspondiente. **Mil. 9.**

AGILIZAN PROCESOS DE CLAUSURA A LAS OBRAS IRREGULARES. Con el objetivo de que las alcaldías y autoridades responsables en materia de sanciones a obras irregulares, puedan agilizar los procesos de clausura, la fracción parlamentaria del PAN en el Congreso de la CDMX propuso a la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA** explorar la posibilidad de reformar el artículo 249 del Reglamento de Construcciones del DF y regresar a este un supuesto que fue derogado mediante cambios efectuados en enero de 2015. **Pre. 3.**

NECESARIO CONSIDERAR A LA IP EN EL TRANSPORTE PÚBLICO METROPOLITANO. Los proyectos de transporte público en la zona metropolitana deben considerar la inversión mixta, donde participe el gobierno federal con un 30%, la administración estatal con otro 30% y la iniciativa privada con el restante 40%, afirmó el Secretario de Movilidad del Estado de México, Daniel Sibaja González. Agregó que “si no existen estos mecanismos, el privado no invierte porque dice: en tres años cambia el municipio o en seis años cambia el gobierno y, seamos realistas, los proyectos que van a transformar la movilidad no pueden hacerse en cinco o seis años”. Mencionó que el gobierno de la maestra Delfina Gómez Álvarez trabaja en concordancia con la administración de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y con la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLARA BRUGADA MOLINA**, para transformar la movilidad de manera eficiente y eficaz en el Estado de México. **Pre. 10.**

EXIGEN A LA SEP RESTAURAR ESCUELAS DE LA CDMX. Poner fin al rezago y deterioro de escuelas públicas de nivel básico, para dar paso a un proceso de mejora de imagen en preescolares, primarias y secundarias, demandó la bancada del PAN en el Congreso de la Ciudad de México a la Secretaría de Educación Pública federal. Al respecto, el diputado local panista Raúl Torres Guerrero consideró que hay escuelas en donde los niños deben evitar pasillos porque hay riesgo de derrumbe de algunas paredes o simplemente, los baños no tienen tazas o lavabos, al tiempo que adelantó que en el proyecto de presupuesto que envíe la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, al Congreso, se buscarán cambios para que sea digno y pueda solventar las carencias estructurales de escuelas públicas. **Pre. 6, Bas. 12.**

PROPONEN MESAS DE TRABAJO CON ANFITRIONES DE AIRBNB. Anfitriones que ofrecen hospedaje por medio de plataformas tipo Airbnb en la Ciudad de México se reunieron con autoridades capitalinas durante la audiencia ciudadana que se realizó ayer en el Zócalo, en donde se les propuso llevar a cabo mesas de trabajo interinstitucionales para hablar acerca de las reformas a la Ley de Turismo que establecen un tope de 50% en las ocupaciones que pueden ofrecer al año. Ángel Jesús Torres, fundador de Todos Somos Anfitriones, explicó que durante la audiencia entregaron una carta dirigida a la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, así como a la mandataria federal Claudia Sheinbaum y al exjefe de Gobierno, Martí Batres, quien impulsó dichas reformas. **Uni. 16.**

COYOACÁN DESTACA AVANCES CONTRA “CHELERÍAS TORERAS”. El Alcalde en Coyoacán, Giovani Gutiérrez Aguilar, destacó que como resultado de las acciones en contra de las “chelerías toreras” se han destruido seis toneladas de alcohol en actos públicos, así como enseres y condimentos diversos y jarabes que han sido retirados de la calle y que eran utilizados para la venta y preparación de cocteles con bebidas alcohólicas. El funcionario destacó que, al momento, es la única demarcación que ha logrado asestar un golpe a las chelerías, las cuales afirmó, son un problema de salud pública. “Quiero insistir: las chelerías toreras son un problema de salud pública. Ya se han pronunciado sobre este tema el exjefe de Gobierno Martí Batres; también lo hizo la actual **Jefa de Gobierno** en su momento y de igual forma el Subsecretario de Salud del Gobierno federal. ...” Mencionó en la reunión del Gabinete de Seguridad. **Raz. 15, Uni. 17.**

OCASIONA REVISIÓN... PROTESTA CON BASURA. Lo que habría iniciado como una revisión de plazas a personal de Nómina 8, en la Alcaldía Cuauhtémoc, terminó en una protesta en la que trabajadores descargaron basura en la explanada de la demarcación. Empleados de limpia llegaron en camiones y, haciendo sonar su campana, depositaron residuos en el lugar. Todos fueron convocados con el argumento de que se les querían retirar las horas extras y las guardias. Sin embargo, horas más tarde, la Alcaldesa Alessandra Rojo aseguró que solicitó a los trabajadores presentarse a cobrar su salario en ventanilla. Así mismo, señaló que se buscará, junto a la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, que se modifiquen los tiraderos de residuos por biodigestores y que se logre cumplir la ley y eliminar los tiraderos clandestinos. **Ref. 3C, Jor. 34.**

PREOCUPA PROYECTO VIAL AL COMERCIO DE PASAJES SUBTERRÁNEOS EN TLALPAN. Sin mantenimiento del GCDMX ni de las alcaldías, comerciantes de los pasos peatonales subterráneos en la Calzada de Tlalpan se encargan con sus propios recursos de mantener dichos espacios como cruces seguros, iluminados y limpios, para mantener a flote sus negocios. Algunos con entusiasmo y otros con escepticismo ven el proyecto que anunció la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, para construir un corredor peatonal en segundo nivel sobre el cajón del Metro, del Centro Histórico a Taxqueña; los primeros esperan que vayan acompañados de una intervención a los pasajes que revitalice su actividad, mientras en los segundos hay temor de que los perjudique si merma el uso de los subterráneos, como ocurrió cuando se habilitaron las estaciones del Metro como cruces seguros. **Jor. 32.**

MILPA ALTA ESPERA RUTA DEL CABLEBÚS. Milpa Alta, una de las alcaldías más aisladas de la CDMX, enfrenta a una de las peores situaciones de movilidad donde sus habitantes dedican hasta seis horas diarias sólo para transportarse. A pesar de la promesa de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**, de construir una línea de Cablebús que conecte a Milpa Alta con Xochimilco, el proyecto sigue sin fecha de inicio clara. Así, más de 40 mil personas esperan ansiosamente este teleférico, que aliviaría sus largos trayectos diarios. **Bas. 9.**

PADECEN PEATONES UN CAMPO MINADO. El mal estado de las banquetas ha provocado la caída de peatones en su paso por Insurgentes y Popocatepetl, en la Colonia Hipódromo, y aunque estos desperfectos ya han sido reparados, vecinos han optado por colocar letreros para evitar más incidentes. “La **Jefa de Gobierno** anunció que iba a tapar los baches para que no se dañen los autos pero también debería pedirle a sus autoridades que caminen y vean las calles en donde no se puede caminar, menos si tiene una discapacidad”, reclamó el Sr. Juan Rodríguez. **Ref. 3C.**

RETOS DE LA NUEVA SECRETARÍA. La nueva Secretaría de Planeación y Ordenamiento Territorial de la CDMX enfrenta una serie de retos, tanto operativos como administrativos, para poder funcionar y resolver los problemas territoriales de la capital desde un enfoque integral. Así lo mencionó en entrevista, Óscar Ortega, investigador y académico de la UNAM. Además, el académico afirmó que entre los temas que deberá atender con prioridad esta dependencia, está la movilidad regional entre la capital y las entidades circundantes; el abasto de agua y la dotación de servicios y equipamiento para lograr el concepto urbanístico conocido como “La ciudad de 15 minutos”. La idea de crear una Secretaría de Planeación y Ordenamiento Territorial es una señal de que la administración de **CLARA BRUGADA** al frente del Gobierno local, busca darle al tema un enfoque mucho más integral, explicó en entrevista el académico de la UNAM. **RÍ. 18 y 19.**

TAMBIÉN ELLA HABRÍA GOLPEADO A SU HIJO. Elementos de la Policía de Investigación de la Fiscalía de la Ciudad de México, detuvieron a la madre del pequeño de 6 años que fue hallado sin vida, en un inmueble de la colonia Agrícola Pantitlán, alcaldía Iztacalco, el 10 de octubre pasado. La **Jefa de Gobierno** consultada al respecto, dijo que su gobierno analiza el caso a profundidad. **Exc. 19.**

GÉNEROS DE OPINION JEFA DE GOBIERNO

EL CABALLITO. Tal parece que sólo falta que se haga oficial y sea anunciado por la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, que Guillermo Calderón se mantiene al frente del STC-Metro, pero hasta el momento doña **CLARA** no se ha pronunciado públicamente. Poco a poco está dando a conocer los nombramientos. Sólo que ayer la realidad les ganó y, para aclarar que no habrá cierre en la Línea 3 del Metro, que fue un fake news que corrió en redes sociales, la **mandataria capitalina** aseveró que habrá modernización, pero no inmediata. **Uni. 16.**

MONEDA EN EL AIRE, por Jeanette Leyva. Sin duda, la Ciudad de México es uno de los bastiones más importantes para la Presidenta, y en donde se busca darle continuidad a los trabajos que se hicieron antes, pero eso sí, **CLARA BRUGADA**, la nueva **Jefa de Gobierno**, tiene claro que uno de los toques que la distinguirán serán las Utopías que se pondrán en marcha en las diferentes alcaldías. El tema del agua es uno de los retos principales, ya sea por todo el problema de inundaciones que se han generado ante la deficiencia de los viejos sistemas, como la escasez creciente, eso sí, aunque no era la favorita de la Presidenta, al final mantener la ciudad y que ésta sea referente para todo el país, es parte del trabajo a realizar. **Fin. 6.**

MONEDA EN EL AIRE, por Jeanette Leyva. La semana pasada fue un éxito el encuentro en Monterrey del New Economy Forum, organizado por Bloomberg, que tiene al frente a Mike Bloomberg, en donde el mismo Gobernador Samuel García destacó que es Nuevo León la entidad que más inversión atrae, y sirvió el encuentro para ver el panorama económico del país. Y ayer, tocó a la Ciudad de México, que lleva **CLARA BRUGADA**, recibir a 111 alcaldes de 37 países que se dieron cita para el intercambio de ideas en el marco de la décima primera edición de Bloomberg CityLab y que hoy concluye, organizada por Bloomberg Philanthropies, en donde es interesante leer el objetivo que se busca en diferentes áreas y que quizás alcaldes de todo el país deberían pasar a revisarlo y tomar algunas ideas. Por lo pronto, queda claro que México es clave para los inversionistas, empresas y líderes globales para el intercambio de ideas que al final ayuden a mejorar la calidad de vida de los habitantes de las ciudades. **Fin. 6.**

CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Algo raro está pasando en la Ciudad de México, que hasta militantes de Antorcha Campesina, grupo identificado con el PRI, que tradicionalmente se manifiesta en las calles contra el gobierno, sea de cualquier color, asistieron la mañana de ayer a la audiencia pública convocada por **CLARA BRUGADA**. Bueno, sus integrantes hasta hicieron fila ordenadamente para pasar a la audiencia y exponer sus necesidades, lo que jamás había ocurrido con esta agrupación. O en serio los están escuchando, o algo les prometieron ya para mantenerse en calma, pero es muy raro. **Exc. 19.**

EL DEDO EN LA LLAGA, por Adriana Delgado. La periodista Ana María Lomelí fue designada Coordinadora de Comunicación Social en la administración de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**. Nombramiento atinado que, indudablemente, contribuirá a fortalecer la relación del Gobierno con los distintos sectores de la población capitalina. **Her. 6.**

PLAZA CENTRAL, por Juan R. Hernández. El respaldo de figuras internacionales como la eurodiputada Irene Montero y el Gobernador de la Provincia de Buenos Aires, Axel Kicillof, subraya la relevancia de la administración de **CLARA BRUGADA** en la Ciudad de México. Su enfoque feminista y democrático promete generar cambios significativos en la capital, garantizando derechos y libertad, reflejando un compromiso con el bienestar de toda la población. **Bas. 14.**

ARTÍCULOS

ZÓCALO: IGUALDAD EN SU CIVIS MOMENTUM, por Salvador Guerrero. “Permitan el paso, es un ciudadano”, afirma un ujier popular y servidor público mientras al menos 3 mil personas saturan el espacio de la interacción entre el Gobierno y la sociedad en la segunda jornada encabezada por la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**. Desde las 4:00 horas, cientos de personas hacen fila con fólder en mano. Peticiones, esperanzas, enojos, frustraciones. En una palabra, aquí convive una renovación de expectativas y también ocurren redescubrimientos de los servidores públicos como exactamente dice la expresión: servicio al público. Están frente a las mesas de las diferentes dependencias del Gobierno de la Ciudad de México colocadas en el Zócalo cada martes. Desde el C5, la Secretaría de Seguridad Ciudadana o la recién creada Secretaría del Agua, hasta la misma **Jefa de Gobierno** están ahí con la disposición de construir un entorno urbano en igualdad de condiciones para todas y todos. **24H. 10.**

GARCÍA LUNA, SU CONVULSIÓN, por Salvador Guerrero. En el Zócalo, una verdadera dinámica en libertad de acercamiento gobierno-ciudadanía. Con la esperanza de recibir atención a sus peticiones, más de cuatro mil habitantes de la capital hacen fila y son escuchados en un ejercicio innovador. En la CDMX se revela un modelo federal y local destacado en el Bloomberg CityLab, donde 110 alcaldesas y alcaldes del mundo comparten experiencias y conocen proyecciones de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, con las Utopías, el Sistema Público de Cuidados o una movilidad con soluciones creativas, como el Cablebús, para conectar las periferias con el centro. Ahí no hay sinrazón, hay muestras afortunadas de ausencia de la “convulsión”. **Raz. 11.**

EL HOMICIDA DEL GAVILLERO, por Salvador Guerrero. Su intento por evadir la revisión policial lo convirtió en homicida. Dos jóvenes arrollaron a un policía, el cual falleció. En la CDMX ha habido un importante esfuerzo impulsado por la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**, iniciado desde su responsabilidad en Iztapalapa y proyectado en compromisos en la inicial administración. El titular de la SSC, Pablo Vázquez, manifestó su pesar por el incidente. Es necesario corresponder con el fortalecimiento de la cultura cívica desde la comunidad. **Bas. 13.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

LA SSC NO TOLERARÁ USO INDEBIDO DE LA FUERZA POLICIAL. El titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho, afirmó que no se tolerará el uso indebido de la fuerza policial en la alcaldía Xochimilco. "También hacer patente que a cualquier persona o elemento de seguridad que haga un uso indebido de la fuerza, que haga un uso individuo del mandato y de las facultades que le ha conferido la gente para cuidar de su seguridad, va a haber investigación y va a haber sanción. No queremos a nadie en nuestras corporaciones que no actúen bajo los principios que marca nuestro reglamento interior", dijo. Esto durante el evento de presentación de las 50 nuevas unidades que incluyen patrullas, motocicletas, cuatrimotos y ambulancias con las que se patrullará la demarcación. **Uni. 17, Jor. 36.**

HOMENAJEAN A POLICÍA QUE MURIÓ ATROPELLADO. El policía Francisco Javier Duana Zacatenco, quien murió al ser atropellado por dos motociclistas la noche del pasado domingo, fue despedido con una ceremonia, en la explanada de la Unidad de Policía Metropolitana Oriente "Guerreros", a la que estaba adscrito. El elemento de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) fue asesinado cuando se encontraba realizando un dispositivo de vigilancia en la Colonia San Nicolás Totolapan, Alcaldía Magdalena Contreras, e intentó impedir que Joshua "N" y Paola "N", tripulantes de una motocicleta, huyeran. En lugar de detenerse cuando se les ordenó parar, los jóvenes arrollaron al policía, quien al salir proyectado y pegarse contra el suelo, sufrió un traumatismo craneoencefálico que le provocó la muerte. "A partir de este momento, estamos obligados, en nuestro quehacer cotidiano, a honrar su vida y su memoria y la de todas y todos aquellos que se han ido antes que él, haciendo que en cada acto de servicio se refrenden los principios que rigen la actuación policial", expresó el titular de la SSC, Pablo Vázquez, durante la ceremonia. **Ref. 6-Cd., Pre. 31.**

DESPEJAN CALLES. La Alcaldía Coyoacán realizó en la Colonia Parque San Andrés un dispositivo de seguridad y vialidad, en coordinación con la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Durante el operativo liberaron la circulación y sancionaron vehículos estacionados en doble fila. **Ref. 2-Cd.**

HACEN OPERATIVO EN CAUTEPEC. El alcalde en Gustavo A Madero, Janecarlo Lozano, desplegó un operativo en las zonas con mayor incidencia delictiva de la alcaldía, para aumentar la seguridad en las calles de la demarcación. En Cuauhtémoc habrá recorridos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) Policía de Investigación (PDI) y La Guardia Nacional (GN) de forma permanente. El alcalde señaló que diariamente se lleva a cabo el gabinete de seguridad llamado "Mesas para la Construcción de la Paz", donde los mandos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y la Fiscalía General de Justicia, presentan el parte policial con los delitos de alto y bajo impacto diario. Janecarlo Lozano, explicó que se lleva además un análisis de las zonas más conflictivas en esos puntos... **Bas. 10.**

CELEBRAN SUS XV AÑOS. Con un festival de actividades artísticas, culturales, de baile y canto, la Subsecretaría del Sistema Penitenciario celebró el 15 aniversario del Programa de Atención Integral a las Adicciones en su modalidad Residencial, en el Centro Varonil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla. **Ref. 5-Cd.**

ABUSAN DE LA BUENA VOLUNTAD CON ENGAÑOS. La Ciudad de México, con su vibrante vida urbana, se enfrenta a un problema creciente de estafas que afectan a los ciudadanos en su día a día. Las modalidades de engaño son diversas, y muchas de ellas se basan en historias emotivas o situaciones que apelan a la compasión y la solidaridad de las personas. Una de las más conocidas es la del "bolero de zapatos". Este personaje, frecuentemente visto en plazas y calles, se acerca a los transeúntes ofreciendo limpiar zapatos. Sin embargo, utiliza un discurso persuasivo que provoca que la gente sienta la necesidad de pagar más de lo acordado, aprovechándose para obtener ganancias desproporcionadas. Otra táctica empleada es la del "billete de lotería". Aquí, los estafadores se hacen pasar por ganadores de un premio en efectivo, ofreciendo una fracción del dinero a cambio de una pequeña contribución inicial. Una vez que la víctima entrega su dinero, los estafadores desaparecen. Entre las estrategias más impactantes se encuentra el grito desesperado de "¡Ayúdenme, mi mamá se está muriendo!". Esta táctica utiliza el dramatismo para captar la atención, presionando a los transeúntes a donar dinero para tratamientos médicos que, en muchos casos, no existen. Más reciente es el "engaño del niño de las gelatinas", difundido por la cuenta @supercivicosmx. En ésta, un niño vendedor tira sus gelatinas al suelo, generando la empatía de las personas que, al ayudarlo, le dan dinero. **Bas. 9.**

TRABAJADORES PROTESTAN ANTE EMPRESARIOS CONTRA REFORMA. Trabajadores del Poder Judicial de la Federación continúan sus protestas en contra de la reforma al Poder Judicial frente al Club de Banqueros y en Palacio Nacional en el marco del CEO Dialogue que reúne a empresarios de México y Estados Unidos; además de funcionarios de ambos países. **Uni. 5.**

EN PALACIO NACIONAL ESCALAN PROTESTAS DE EMPLEADOS. La protesta de los trabajadores del Poder Judicial Federal (PJF) escaló este martes cuando chocaron con elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) al tumbar las vallas que protegían el acceso de la calle Corregidora para intentar ingresar a Palacio Nacional, sede de un diálogo entre empresarios de Estados Unidos y México. También se manifestaron bloqueando en el puente internacional Córdova-Américas, de Ciudad Juárez, Chihuahua. Después de las 13:00 horas, los trabajadores del PJF avanzaron por la calle Corregidora y se colocaron frente a la puerta ocho de Palacio Nacional, donde exigieron ser atendidos por la Presidenta Claudia Sheinbaum. "Somos abogados no somos acarreados", "Empresario despierta, la dictadura está en la puerta", "Juez votado corrupto asegurado", fueron algunas de las consignas que corearon los manifestantes. **Raz. 5, Eco. 39.**

APREHENDEN IN FRAGANTI A MONTACHOQUES. Dos presuntos montachoques fueron detenidos por policías cuando agredían al conductor de un vehículo en inmediaciones de la Terminal 1 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, en la Alcaldía Venustiano Carranza. El conductor de una camioneta azul, quien era perseguido por dos sujetos que tripulaban un vehículo tipo jeep negro con franja roja, pidió auxilio a dos oficiales de la Policía Auxiliar, quienes estaban en la Avenida Capitán Carlos León, Colonia Peñón de los Baños. Cuando se detuvo, un hombre de 45 años se bajó del jeep y golpeó con un bastón de seguridad la ventanilla del conductor del otro vehículo, mientras que los agentes intentaron impedirlo. Otro hombre, de 22 años, quien conducía el jeep se bajó para apoyar del presunto agresor. "El tripulante agredido manifestó que, momentos antes, fue chocado intempestivamente en la parte posterior por la camioneta referida en la que viajaban dos hombres, quienes le exigieron entregar una cantidad de dinero en efectivo para reparar el daño que, aseguró, él no provocó", informó la SSC. "Al negarse y retirarse, le estrellaron el medallón y volvieron a impactar su vehículo en repetidas ocasiones", agregó. Por petición del denunciante y tras los hechos registrados, los policías detuvieron a los hombres, quienes fueron llevados ante el agente del Ministerio Público. De acuerdo con un cruce de información, el hombre de 45 años de edad tiene un ingreso al Sistema Penitenciario de la Ciudad de México por dos delitos. **Ref. 5-Cd.**

LOCALIZAN RESTOS HUMANOS EN BOSQUE. El hallazgo de restos humanos, posiblemente pertenecientes a dos personas, en la zona limítrofe entre Ciudad de México y el estado de Morelos es investigado por autoridades de las fiscalías de ambas entidades. La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) informó que dicho trabajo de investigación es una labor coordinada entre dichas instituciones. De acuerdo con informes preliminares el hallazgo se habría dado en la zona boscosa de Topilejo, en la Alcaldía Tlalpan, el lunes. Los restos humanos son analizados mediante peritajes tras su levantamiento para allegarse de datos para su identificación y dar con quien o quienes resulten responsables. Se presume que se trata de investigadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) quienes se encontraban desaparecidos. Hasta anoche, no obstante, las autoridades no han confirmado si existen elementos para inferir que podrían ser ellos. Desde inicios de septiembre se habría sabido por última vez de una pareja de biólogos jubilados. Su última ubicación conocida habría sido en la localidad de Huitzilac, en el estado de Morelos. **Ref. 6-Cd.**

DEJAN CUERPO MANIATADO Y ENVUELTO EN UNA SÁBANA. El cuerpo de un hombre maniatado y envuelto en una colcha azul fue localizado entre cajas de cartón y tablas ensangrentadas, en la Avenida León de los Aldama casi esquina con Dolores Hidalgo, en la Colonia San Felipe de Jesús, Alcaldía Gustavo A. Madero. Personas que pasaban por el lugar se percataron que había un bulto sospechoso, por lo que al acercarse más vieron que se trataba de una persona que tenía las manos atadas y, al parecer, se encontraba ya sin vida. Llamaron a servicios de emergencia y policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana acordonaron la zona. "Paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM) que acudieron al sitio diagnosticaron a la persona sin signos vitales; por ello, se acordonó la zona y dieron aviso al agente del Ministerio Público, quien se encargará de dar inicio a las investigaciones correspondientes", informó la SSC. **Ref. 5-Cd.**

ANDABA MUJER ENFIERRADA EN BARRIO BRAVO. Atoran a una mujer con una pistola y drogas en una de las alcaldías más peligrosas de la ciudad; la Venustiano Carranza. La imputada fue descubierta en compañía de otra por uniformados de la SSC, mientras realizaban recorridos de seguridad en el cruce en la calle Mineros y la avenida Carpintería, colonia Morelos, por este motivo decidieron acercarse para descartar cualquier sospechosa. Cuando las feministas notaron que una patrulla se les acercó demasiado, decidieron echarse a correr para evitar ser atrapadas, pero tras una corta persecución lograron detener a una de ellas y luego de una revisión se le confiscó una pistola, 8 cartuchos útiles y un cargador, 54 dosis de marihuana, 4 bolsas con 250 gramos con el mismo narcótico y dinero en efectivo. Finalmente, la chica, de 28 años, fue detenida y junto con lo asegurado se le presentó ante el agente del Ministerio Público, quien se encargará de definir su situación jurídica por los delitos de narcomenudeo, portación de armas sin permiso y delitos contra la salud. **Bas. 30.**

HOMBRES ARMADOS ROBAN JOYAS Y DINERO, EN POLANCO La policía revisa cámaras de videovigilancia para identificar a los tres delincuentes armados, quienes ingresaron a un domicilio ubicado en el número 338 de la calle Platón, en la zona de Polanco donde, tras amarrar y golpear a los moradores, huyeron con Joyas y dinero. **Bas. 31.**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

EXIGEN UN FISCAL AJENO A MORENA. En la antesala del proceso para elegir al nuevo fiscal capitalino, el diputado del PAN, Héctor Saúl Téllez, exhortó al Consejo Judicial Ciudadano (CJC) a no convertirse en un "títere" de Morena en este proceso, que abarca desde la redacción de la convocatoria hasta la integración de la terna de candidatos. "No queremos más fiscales carnales que persigan a la oposición, como ocurrió durante las campañas con Martí Batres", expresó el legislador. **Bas. 11.**

ACUSAN A JUEZ DE PRESTARSE A TRÁFICO DE INFLUENCIAS PARA DESALOJO EN LA GUERRERO. Habitantes de la colonia Guerrero acusaron al juez Alejandro Pérez Correa de "prestarse al tráfico de influencias y dejarnos en la calle" al ser desalojados de un inmueble ubicado en la calle Mosqueta 154, en la alcaldía Cuauhtémoc. Con cartulinas donde se leía "juez del juzgado 56 corrupto", señalaron que 16 familias fueron desalojadas por la ejecución de una orden judicial, misma que no les fue mostrada, obligándolos a salir del inmueble. "No nos quisieron escuchar y menos nos quisieron vencer en un juicio, porque el juez está del lado del cártel inmobiliario", coincidieron en señalar los manifestantes, quienes exigían se revisara su caso y les regresaran su hogar. **Jor. 33.**

SEÑALAN ANOMALÍAS EN MUERTE DEL MENOR. A 10 días de la muerte de Orlando Gutiérrez, sus familiares todavía no tienen certeza del motivo por el que el joven de 17 años perdió la vida en la Alcaldía Cuajimalpa. "Orlando salió de la casa a las 6:00 de la mañana del sábado 5 de octubre, iba a su trabajo que está a 20 minutos de distancia, pero ya no llegó. Sus compañeros se comunicaron con nosotros y nos dijeron que no se había presentado, por lo que comenzamos a buscarlo", señaló Yazmín Pérez Hernández, tía de Orlando. **Ref. 5.**

CAE MUJER RELACIONADA CON HOMICIDIO DE SU HIJO. Berenice "N", la mamá de Cruz, un niño de seis años que fue presuntamente asesinado por su padrastro, fue detenida por elementos de la Policía de Investigación de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México. "De acuerdo con las indagatorias realizadas hasta el momento, se establece que la mujer posiblemente tuvo participación en la privación de la vida de la persona menor de edad", informó la dependencia. La mujer fue detenida en la Colonia Gabriel Ramos Millán, Alcaldía Iztacalco, por su presunta relación con el infanticidio ocurrido el pasado 10 de octubre, en un domicilio de la Colonia Agrícola Pantitlán, donde vivía con su hijo, así como con su Pareja sentimental. **Ref. 5.**

ULTIMAN A CONDUCTOR A PURO PLOMAZO. Un hombre fue asesinado a balazos, al interior de su vehículo, en calles de la alcaldía Azcapotzalco. El crimen ocurrió durante la madrugada de ayer, cuando la víctima estaba dentro del automóvil estacionado en la Calzada Coltongo esquina con calle Central Surno, colonia Coltongo y no se percató del momento en que un pistolero se le acercó sigilosamente y le disparó con un arma de fuego. El hombre quedó sangrante, recostado sobre los asientos delanteros del vehículo, mientras su atacante se dio a la fuga con rumbo desconocido. **Bas. 29.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

VUELVE PASEO NOCTURNO “MUÉVETE EN BICI” PARA CELEBRAR DÍA DE MUERTOS. En el marco de la festividad del Día de Muertos, la Secretaría de Movilidad (Semovi) organizará el Paseo Nocturno “Muévete en Bici”, que se llevará a cabo el próximo sábado 26 de octubre. La actividad, que busca promover las costumbres mexicanas y el uso de medios de transporte sustentables, como la bicicleta, estará disponible para ciclistas, peatones y patinadores, quienes podrán recorrer una ruta de 20 kilómetros, comenzando a las 19:00 horas en la Fuente de Petróleos y finalizando a las 23:00 horas en la calle Izazaga, en el Centro Histórico. Durante el recorrido, los asistentes tendrán la oportunidad de disfrutar de algunos de los sitios más emblemáticos de la capital, como el Monumento a la Revolución, la Columna de la Independencia, la Glorieta de “La Diana Cazadora” y la Torre del Caballito. La ruta también tendrá una extensión hacia la Plaza de la República. **Cró. 16, +Ch. 2.**

TARJETA MOVIMEX PERMITE ACCEDER MEXIBUS, METRO Y METROBÚS EN CDMX.

Daniel Sibaja destacó que la tarjeta Movimex no sustituirá a otras tarjetas existentes de movilidad en la entidad, como el MexiPase, sino que se sumará como complemento al sistema de transporte en la entidad. Este sistema ha tenido un impacto clave con más de 5 millones de viajes realizados en las cuatro líneas del Mexibús y las dos del Mexicable desde su implementación. Asimismo, la dependencia destacó que con la tarjeta de movilidad Movimex los usuarios podrán acceder a varios sistemas de movilidad de transporte público, incluyendo el Metro, Metrobús, Cablebús y Tren Interurbano en la Ciudad de México. **Cró. 1-14.**

“SÍ HAY MEJORÍA. VA MÁS RÁPIDO”, DICEN USUARIOS DE LA L1. “Sí hay mejoría. Van más rápido”, coincidieron usuarios de la Línea 1 del Metro sobre el servicio de trenes que circulan —al momento— de Pantitlán a Balderas, debido al proceso de modernización que mantiene cerrado el tramo de Cuauhtémoc a Observatorio. De acuerdo con información del Sistema de Transporte Colectivo (STC) obtenida por EL UNIVERSAL vía transparencia, los 20 trenes que circulan en la Línea 1 del Metro operan con una velocidad promedio de 60 a 30 kilómetros por hora y transitan, en su totalidad, en pilotaje automático. Durante un recorrido que realizó este diario, se observó que la velocidad de los trenes tiene un paso de 1.5 a 2.5 minutos entre ellos. También se constató que los trenes, por momentos, van llenos; sin embargo, los pasajeros se desplazan y ocupan la totalidad del convoy. **Uni. 16.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE SALUD

APLICARÁN ABDALÁ, SPUTNIK Y PATRIA. En el arranque de la Campaña de Vacunación Invernal 2024-2025, autoridades del sector salud en pleno informaron que se aplicarán más de 36 millones de dosis de vacuna contra influenza, alrededor de 22 millones de vacuna contra COVID-19, así como contra neumococo para personas mayores de 60 años. A su vez, la Secretaría de Salud de la Ciudad de México, Nadim Gasman Zylbermann, informó que en la capital se aplicarán 2.5 millones de vacuna contra influenza y 470 mil dosis contra COVID-19 (Abdalá y Sputnik), siendo la población prioritaria niños mayores de 5 años y adultos de hasta 59 años con algún tipo de comorbilidades, así como adultos mayores. **Pre. 6.**

CDMX: PANTANOS DE CHATARRA. Un mapa evidencia la calidad de los entornos alimenticios de la capital, poniendo en la balanza la cantidad de establecimientos que ofrecen comida saludable y aquellos que no. Los pantanos de chatarra, entendidos como zonas que carecen de acceso a alimentación saludable, fueron empleados por una iniciativa. Esto se dio a conocer en el marco del Día Mundial de la Alimentación. **Ref. 8.**

UN SALARIO...COMO DE DINAMARCA. Trabajadores del sector salud señalaron que hay deficiencias en los centros de salud de las alcaldías de la CDMX y los municipios conurbados, lo cual limita los servicios. “Quisiéramos los salarios que tienen en Dinamarca, pero con que hubiera equipamiento en los centros de salud, trabajaríamos mejor”, expuso la enfermera Guadalupe Navarro. **Ref. 4C.**

EXIGEN TRABAJADORES BASIFICACIÓN EN SISTEMA IMSS-BIENESTAR. Trabajadores de la salud de la Ciudad de México incorporados al programa IMSS-Bienestar exigieron el pago inmediato de salarios y prestaciones que no perciben desde hace seis meses, así como el reconocimiento de las bases y respeto a la cadena de cambios escalafonarios. Otros empleados de la salud cargaban pancartas que decían: Trabajadora de los Servicios de Salud Pública CDMX renuncié a mi plaza regularizada con promesa de base y tengo nueve quincenas sin pago de mi sueldo. Exijo la estabilidad laboral e IMSS-Bienestar no reconoce procesos escalafonarios. Tenemos seis meses sin pago. **Jor. 16.**

SISTEMA DE AGUAS

INCREMENTO URBANO GENERA CRISIS HÍDRICA. El crecimiento poblacional y la urbanización, con la proliferación de techos y pisos de concreto, han impedido la filtración de agua de lluvia al subsuelo y si a ello se le suma la sobreexplotación de los acuíferos y la falta de recarga natural han intensificado la crisis de abasto de agua para los más de 20 millones de habitantes del Valle de México, que incluye la CDMX, EDOMEX y parte de Hidalgo, advirtió el profesor en Materia Hídrica de la Universidad Autónoma de Chapingo, Rafael Sánchez. **Bas. 14.**

ALCALDES ESPERAN RESCATE DEL GCDMX. La escasez de agua durante la pasada temporada de sequía provocó que los 16 alcaldes de la capital hicieran propuestas de campaña para combatir la falta del recurso potable, aunque la mayoría se sostienen del Gobierno capitalino o federal. La iniciativa más popular entre los delegados es la implementación de sistemas de captación de agua de lluvia. **Bas. 14.**

EVITAR EL “DÍA CERO”, EL RETO DE LAS MEGACIUDADES. El tema de la escasez de agua generó alerta en la ciudadanía el año pasado por el bajo nivel de las presas del Sistema Cutzamala, el cual actualmente satisface casi 30% de la demanda de agua potable en la ZMVM. Datos del Comité Técnico de Operación de Obras Hidráulicas de la CONAGUA, refieren que el 8 de mayo de 2023 el Sistema Cutzamala se encontraba al 39.5% de su capacidad. Ante esta reducción, el SACMEX y la Secretaría del Agua del EDOMEX llevaron a cabo cortes y racionamientos de agua en alcaldías y municipios, respectivamente. Por otro la Ciudad de México, Tokio y Delhi son algunas urbes que han tomado medidas para no quedarse sin agua potable. **+CH. 1, 6 y 7.**

DE ENERO A LA FECHA EL CUTZAMALA RECUPERÓ 64% DE ALMACENAMIENTO. En casi diez meses, el sistema Cutzamala recuperó 199 millones 70 mil metros cúbicos de agua, con un aumento del 64.35% en su almacenamiento del enero al 14 de octubre del presente año. Los datos del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México indican que la mejoría de llenado actualmente se ubica en el 64.97%, en comparación con el 39.53% que se registraba en enero pasado. **Pre. 8.**

FRENAN DESARROLLOS ANTE FALTA DE AGUA. Por escasez de agua potable, los proyectos para construir edificios de vivienda y centros comerciales quedaron suspendidos en la Alcaldía Iztapalapa. “se da a conocer el bando n° 1 en materia de desarrollo urbano que emite el Consejo de la Alcaldía de Iztapalapa por el que impone una moratoria en materia de desarrollos inmobiliarios de alto impacto”, informó la demarcación. **Ref. 1C.**